



## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

# Solidarité et transition écologique ne sont toujours pas d'actualité à Gujan-Mestras !

## Tony LOURENCO demande 10 % de réduction de taxe foncière

Au cours du conseil municipal du 30 juin relatif au vote des taux pour la fiscalité locale, la liste Osons changer d'ère ! a proposé un amendement visant à réduire de 10 % la taxe foncière de la commune.

Dans le **contexte d'après confinement, beaucoup de nos concitoyens ont perdu des ressources et des revenus substantiels, sans parler des entrepreneurs locaux, artisans, commerçants, indépendants et autres TPE, sans revenus et protection sociale....**

**Une collectivité peut, si elle le veut, agir sur le soutien aux ménages les plus faibles et sur l'économie de proximité.**

**Pour financer cette action,**

1 - nous profiterions de la **progression naturelle des bases fiscales de 2019 à 2020** (effet loi de finances, nouveaux entrants, et amélioration de l'habitat...) qui ont rapporté à la commune **188 000 € de ressources supplémentaires...**

2 – nous mobiliserions **une infime partie de la trésorerie pléthorique au 31 décembre. Le compte au trésor représenterait au 31.12.2019 près de 5,6 M€, soit encore 74 % des ressources fiscales 2020 à taux constant. C'est le résultat d'une accumulation de recettes fiscales au détriment des ménages et des entreprises.**

Nous sommes face à un **choix politique clair de solidarité vis-à-vis des ménages !**

*(Pour mémoire, 9000 personnes actives à Gujan-Mestras dont 49 % d'employés ou ouvriers payés à un taux horaire de 10 € net de l'heure et 39 % de cadres ou professions intermédiaires à un taux horaire de 15 à 30 € de l'heure.)*

## Tony LOURENCO interpelle sur la prise en compte de l'urgence climatique dans les décisions d'urbanisme locales

Les résultats des élections municipales démontrent s'il le fallait que nos concitoyens sont aujourd'hui préoccupés par la question du changement climatique et de la nécessaire transition écologique. Dans une actualité où la convention citoyenne pour le climat vient de rendre 150 propositions en ce sens et où le Gouvernement propose des mesures de soutien fort (multiplication par trois) à l'investissement local (DSIL) orienté vers la transition écologique d'un milliard d'€ dans le plan de finances rectificatif numéro 3 (PLFR 3), que faisons-nous à Gujan-Mestras ?

Ce conseil a été à nouveau l'occasion de présenter une énième modification du PLU, certes prenant en compte les objectifs de réduction d'imperméabilisation et d'introduction de mixité sociale mais soulignant à nouveau le manque de vision stratégique et d'anticipation des risques vis-à-vis des phénomènes météorologiques exceptionnels et du changement climatique auquel Gujan-Mestras est confronté depuis plusieurs années (11 mai).

Ce PLU est daté, le nouveau SCOT n'est pas applicable, il est en cours de négociation. Il est urgent donc de prendre en compte à Gujan-Mestras les prescriptions du Schéma régional écologique et environnemental SRADETT et en particulier ses objectifs 31 de réduction de 50 % de la consommation d'espace, 43 de consommation d'énergie, 44 d'amélioration de la qualité de l'air.

Arrêtons de faire de l'urbanisme au coup par coup...



Tony LOURENÇO et Elsa GADY-SCHILTZ

**OSONS Changer d'ère !**

Tél. 06 72 15 90 07 - [osonsgujanmestras@gmail.com](mailto:osonsgujanmestras@gmail.com)